

Содержание

ПУБЛИКАЦИИ

<i>Медведев И. П.</i> (Санкт-Петербург). Поэма Кесария Дапонте (XVIII в.) «Княгиня Ольга, или История крещения Россов»	5
<i>Алексеев А. И.</i> (Санкт-Петербург). Первая редакция вкладной книги Кирилла Белозерского монастыря (1560-е гг.)	17
<i>Авдеев А. Г.</i> Памятники книжности XVII века из Галичского уезда: Житие преподобного Иакова Железнодорожского	118
<i>Романова А. А.</i> (Санкт-Петербург). Чудеса преподобного Иакова Железнодорожского	131
<i>Старицын А. Н.</i> (Москва), <i>Пигин А. В.</i> (Петрозаводск). Источники по истории Наглимозерской пустыни Каргопольского уезда	147
Документы Московской Патриархии: 1934 год	169

ИССЛЕДОВАНИЯ

<i>Французова Е. Б.</i> Соловецкие иноки в Троице-Сергиевом монастыре в конце XVI – начале XVII века	255
<i>Панченко К. А.</i> Иерусалимский Патриарх Парфений (1737–1766 гг.) и Россия: непонятый союзник	271
<i>Саввин Д. В.</i> (Санкт-Петербург). Читинский процесс 1930–1931 годов по делу «контрреволюционной организации, возглавляемой епископом»	286
<i>Пидгайко В. Г.</i> Епископ Владимиро-Вольнский и Ковельский Мануил (Тарнавский) в истории украинских церковных разделений 1941–1943 годов	303

СООБЩЕНИЯ

<i>Архимандрит Макарий (Веретенников).</i> Стоглавый Собор и Наливки	325
<i>Биланчук Р. П.</i> (Вологда). Приходская челобитная о явлении Богородицы и начало Одигитриевской Маслянской пустыни	328
<i>Морохин А. В.</i> (Нижний Новгород). Новые данные об одном из авторов челобитной нижегородских священников 1636 года	337
<i>Лифшиц А. Л.</i> «И постави церковь...» (О строительстве и освящении храма в Древней Руси)	341

<i>Священник Владимир Горидовец</i> (Витебск, Белоруссия). Архивные уголовные дела священно- и церковнослужителей Белоруссии 1918–1952 годов как исторический источник	345
--	-----

КРИТИКА, БИБЛИОГРАФИЯ, НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

НОВЫЕ КНИГИ

<i>Аверьянов К. А.</i> — Водарский Я. Е., Истомина Э. Г. Православные монастыри России и их роль в развитии культуры (XI — начало XX в.)	353
<i>Забелин К. В.</i> (Смоленск). Стороженко Э. А. Текст, структура, комментарии и лексика повести о святом мученике Меркурии Смоленском	356
<i>Ченцова В. Г.</i> — Новые исследования о Николае Спафарии и о значении культурных традиций Румынских княжеств на христианском Востоке: дополнения, замечания, наблюдения	358
Описание Архангельской епархии 1795 г.	365
Невьянского письма благая весть	368

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Протоиерей Петр Мангилёв</i> (Екатеринбург). Всероссийская научно-практическая конференция «Православие в судьбе Урала и России: история и современность»	370
Восьмые Каптеревские чтения	375

ЮБИЛЕИ

К 80-летию академика Николая Николаевича Покровского	377
Юбилей Галины Сергеевны Гадаловой	384

Указатель материалов, опубликованных в журнале «Вестник церковной истории» в 2009 году	392
--	-----

Contents

PUBLICATIONS

Medvedev I. P. (St. Petersburg). The Poem «Princess Olga, or the History of the Baptism of the Rosses» by Kaisarios Daponte (18th Century)

Alexeiev A. I. (St. Petersburg). The First Recension of the Book of Donations (Vkladnaia kniga) of Kirillov Belozersky Monastery

Avdeiev A. G. 17th-Century Literary Records from Galich Uyezd: The Life of St. Iakov Zheleznoborovsky

Romanova A. A. (St. Petersburg). The Miracles of St. Iakov Zheleznoborovsky

Staritsyn A. N. (Moscow), *Pigin A. V.* (Petrozavodsk). The Sources for the History of the Monastery of Naglimozerskaia Pustyn' in Kargopol Uyezd

The Papers of the Moscow Patriarchate, 1934

RESEARCH

Frantsuzova Ye. B. Monks from Solovki in the Trinity Monastery of St. Sergius in the Late 16th and Early 17th Century

Panchenko K. A. Patriarch Parthenius of Jerusalem (1737–1766) and Russia: An Unappreciated Ally

Savin D. V. (St. Petersburg). The Trial of the «Counter-Revolutionary Organisation Led by the Bishop» in Chita (1930–1931)

Pidgayko V. G. Bishop Manuil (Tarnavskii) of Vladimir-Volynskii and Kovel in Ukrainian Ecclesiastical Disruptions (1941–1943)

COMMUNICATIONS

Archimandrite Makarii (Veretennikov). The Stoglav and Nalivki

Bilanchuk R. P. (Vologda). The Petition of Parishioners Concerning the Apparition of the Virgin and the Foundation of the Maslyanskaia Pustyn' of Theotokos Hodegetria

Morokhin A. V. (Nizhny Novgorod). New Evidence about One of the Authors of the Petition of the Priests of Nizhny Novgorod (1636)

Lifshitz A. L. «And He Erected the Church...»: On the Church Building and Consecration in Medieval Rus'

Fr. V. Goridovets (Vitebsk, Belarus). The Archive Files of the Belorussian Clergy (1918–1952) as Historical Sources

CRITICS, BIBLIOGRAPHY, SCHOLARLY LIFE

NEW BOOKS

Averyanov K. A.— Vodarskii Ya. Ye., Istomina E. G. Russian Orthodox Monasteries and Their Role in the Development of Culture, the 11th to the Early 20th Century

Zabelin K. V. (Smolensk) — Storozhenko E. A. The Tale of Martyr Merkurii of Smolensk: Text, Structure, Commentary and Vocabulary

Chentsova V. G.— New Research on Nicolae Spatarul and the Influence of the Romanian Principalities on the Christian East: Additions, Corrections and Remarks

The Description of the Arkhangelsk Diocese in 1795

«The Good News of Nevyanskaya icon»

SCHOLARLY LIFE

Fr. Petr Mangilev (Yekaterinburg). The All-Russian Scholarly and Practical Conference «Orthodoxy in the Fortune of Ural and Russia: History and Modernity»

The Eighth Kapterev Conference

ANNIVERSARIES

The 80th Anniversary of Academician Nikolai Nikolaievich Pokrovsky

The Anniversary of Galina Sergeievna Gadalova

Index of Materials Published in the «Vestnik Tserkovnoy Istorii» in 2010